

Hacia la Meta

(Fil 3:14) Prosigo a la meta, al premio del supremo llamamiento de Dios en Cristo Jesús.



Volumen 7, Número 12

01 de diciembre, 2024

LA NAVIDAD ¿UNA FIESTA CRISTIANA O PAGANA?

Estudio presentado por David Rodriguez

INTRODUCCION.

- A. En todo el mundo el 25 de diciembre se celebra la navidad.
- B. Los hogares se adornan en torno a esta fiesta (Arbolitos, luces, pesebre, adornos, etc.)
- C. ¿Deberíamos los cristianos festejar la navidad? ¿Es una fiesta cristiana o pagana?

I. TENEMOS MUCHOS DIAS FESTIVOS.

- A. Aquí en nuestro país tenemos muchos días festivos (cumpleaños, Aniversarios, Independencia).
- B. Pero también tenemos días festivos con ínoles religiosos (Semana santa – Halloween – días de los muertos, días de ramos, etc.).
- C. Creo que no es pecado participar de algunos d.as que son festivos. El pecado sería hacer “cultos” religiosos en algo que no tiene la aprobación de Dios.
- D. El cristiano puede participar en celebraciones y festividades que sean honestas.

II. SATANAS DESEA DISTRAER LA ATENCIÓN DEL MUNDO.

- A. Este es sencillamente uno de sus planes. Satanás desea que nos distraigamos en prestar atención en cosas que no tienen sentido ni valor. (2 Corintios 4:4).
- B. Muchas distracciones entran por los ojos (2 Corintios 5:7).

III. ALGUNOS PELIGROS EN TORNO A LA FIESTA DE LA NAVIDAD.

- A. La mentira del nacimiento del niño Jesús un 25 de diciembre.
 - 1. Lucas 2:8. – este texto claramente indica que Jes.s no pudo nacer en el invierno. (En palestina es invierno para el 25 de diciembre).
 - B. Poner mayor importancia al nacimiento de Cristo que en su muerte el cual hizo posible la salvación.
 - 1. 1 Corintios 1:17.
 - 2. Efesios 2:16.
 - C. La mentira que la navidad hace posible la paz entre los hombre.
 - 1. Colosenses 1:20. "y por medio de Él reconciliar todas las cosas consigo, habiendo hecho la paz por medio de la sangre de Su cruz, por medio de Él, repito, ya sean las que están en la tierra o las que están en los cielos."
 - 2. Es lamentable que para estas fiestas solo hay pleitos, borracheras, glotoner.a, diversión sumamente mundana, etc.
 - 3. Muchos no piensan en lo espiritual para el 25 de diciembre.

IV. ¿QUE DEBERÍAMOS HACER LOS CRISTIANOS?

- A. Aferrarnos a Cristo y ser fiel a su palabra (Gálatas 4:8-11).
- B. No es una “celebración Cristiana” sino una “celebración

pagana”. Por lo tanto no debemos participar en pecados ajenos (1 Timoteo 5:22).

C. Enseñar a nuestros hijos la verdad para que ellos sepan de temprana edad a no ser esclavos de una mentira (Juan 8:32).

D. Debemos aprender a evaluar lo que ES “lícito” y lo que NO. (1 Corintios 6:12).

E. Debemos tener cuidado de no violar nuestras conciencias al participar en estas celebridades.

F. Creo que no es pecado aprovechar estas fiestas para estar en familia y participar de una cena y reunión familiar, hacer regalos, etc., siempre y cuando el cristiano no haga una celebración como el día del nacimiento de Cristo. Tampoco imponer sobre ciertas tradiciones que muchas veces no son malas. (1 Corintios 10:23-33).

CONCLUSIÓN.

A. Romanos 14:5. "Uno juzga que un día es superior a otro, otro juzga iguales todos los días. Cada cual esté plenamente convencido según su propio sentir."

B. La fecha del nacimiento de Cristo es algo que no es tan importante. Si así lo hubiera sido, El Espíritu santo lo habría revelado en su palabra

LA NAVIDAD: REALIDAD Y FICCIÓN EN LA CELEBRACIÓN DEL NACIMIENTO DE JESÚS

Introducción:

A. La Navidad, tal como la conocemos hoy, está adornada con imágenes y símbolos populares: desde el pesebre hasta los regalos y las luces. **Muchos de estos símbolos son tradiciones culturales que no corresponden a la historia bíblica.** Distinguir entre realidad y ficción permite a los cristianos enfocar su celebración en lo que es genuino y fiel, centrándolo en la devoción en el mensaje de salvación de Cristo.

B. Aunque la Navidad es una fecha que muchas personas asocian profundamente con la fe cristiana, la **Biblia no presenta ninguna indicación de que la iglesia primitiva conmemorara el nacimiento de Jesús.** Su enfoque estaba en el propósito de su venida, ministerio y, sobre todo, en recordar su sacrificio redentor.

I. La Realidad de los días festivos

A. *Diferentes culturas celebran múltiples festividades.* Alrededor del mundo, cada cultura celebra festividades que van desde aniversarios nacionales hasta eventos religiosos y culturales (como cumpleaños, festividades patrias y conmemoraciones religiosas como Semana Santa o el Día de los Muertos).

B. *Participar en ciertos días festivos no necesariamente implica pecado;* lo importante es no otorgarles un carácter religioso que Dios no ha establecido, ni practicar elementos que contradigan los principios bíblicos. Los cristianos pueden disfrutar de festividades, siempre que lo hagan con integridad y evitando prácticas contrarias a la fe.

C. La Navidad es una de las festividades más significativas a

nivel mundial (por ejemplo en música de todos los géneros, rock, rasta, etc han dedicado canciones a la Navidad), impregnada de historia (notorio en muchas películas), cultura y tradiciones populares (véase listado abajo). Sin embargo, muchos de los elementos y creencias que rodean esta **celebración no se encuentran en las Escrituras.**

1. Adornando el Árbol de Navidad.
2. Intercambio de Regalos.
3. Nacimiento o Pesebre.
4. Luces Navideñas en las Casas.
5. Las Posadas.
6. Villancicos y Cantos Navideños.
7. Cena de Nochebuena.
8. Misa de Gallo.
9. Calendario de Adviento.
10. La Corona de Adviento.
11. Cartas a Santa Claus o Papá Noel.
12. Piñatas Navideñas.
13. Luz de Belén.
14. Desfiles y Marchas Navideñas.
15. Día de Reyes (6 de enero).
16. Los Calcetines o Medias Navideñas.
17. Tarjetas Navideñas.
18. Mercados Navideños.
19. El Roscón de Reyes.
20. Ayuda a los Necesitados.

II. Ficciones comunes sobre el nacimiento de Jesús:

A. *La Fecha Exacta (25 de Diciembre):* Aunque esta es la fecha tradicionalmente celebrada, no hay evidencia de que Jesús naciera el 25 de diciembre. La Biblia no menciona una fecha exacta, y muchos estudios sugieren que pudo haber nacido en otra

época del año, ya que los pastores estaban en el campo (Lucas 2:8), lo cual sería inusual en el invierno de Palestina.

1. La Navidad como festividad se originó en el siglo IV cuando la Iglesia Católica comenzó a celebrar el nacimiento de Jesús el 25 de diciembre. Esta fecha fue elegida para coincidir con las festividades paganas romanas del solsticio de invierno, como las Saturnales y la fiesta del Sol Invicto, lo que facilitó la conversión de los romanos al cristianismo.

B. *Los Tres Reyes Magos:* Aunque la tradición habla de "tres reyes", la Biblia simplemente menciona "sabios del oriente" sin especificar cuántos eran (Mateo 2:1-12). El número tres proviene de los regalos mencionados: oro, incienso y mirra, pero podría haber sido un grupo de cualquier tamaño.

C. *Los Reyes (Sabios) en el Pesebre:* Las escenas de Navidad suelen mostrar a los sabios junto al pesebre, pero Mateo 2:11 dice que ellos llegaron a una "casa". Esto sugiere que la visita pudo haber sido meses después del nacimiento de Jesús.

III. Realidad bíblica: Lo que sí enseña la Escritura:

A. *El Nacimiento de Jesús fue anunciado con gozo:* Los ángeles anunciaron a los pastores "gran gozo" por el nacimiento del Salvador (Lucas 2:10-11). Aunque la fecha es incierta, el evento en sí es motivo de alegría para los cristianos y lo fue para los judíos que anhelaban la llegada del Mesías.

(continuar leyendo en pág 8)

RESOLUCIONES PARA ESTE AÑO NUEVO

Estudio presentado por Hoswaldo Moreno

"Hermanos, yo mismo no considero haberlo ya alcanzado. Pero una cosa hago: olvidando lo que queda atrás y extendiéndome a lo que está delante," (Flp 3:13, NBLA)

Introducción:

El pasaje de Filipenses 3:13 nos invita a dejar atrás lo que nos impide avanzar y extendernos hacia lo que Dios tiene preparado para nosotros. El inicio de un nuevo año es una oportunidad para reflexionar, establecer propósitos, mejorar hábitos y avanzar espiritualmente. Como cristianos, estamos llamados a crecer en todas las áreas de nuestra vida, especialmente en aquello que Dios demanda de nosotros.

I. Si no es cristiano, inicie una nueva vida en Cristo

La decisión más importante es aceptar a Cristo como Salvador y Señor.

La salvación requiere arrepentimiento, fe en Jesús, confesión y bautismo (Romanos 6:3-4; Hechos 2:38).

Es urgente dar este paso y vivir en comunión con Cristo.

II. Si es cristiano, viva como un verdadero discípulo

Los cristianos deben distinguirse del mundo (Romanos 12:2).

Nuestra manera de vivir debe glorificar a Dios, manteniendo buenas obras y alejándonos del pecado.

Si ha vivido en hipocresía, arrepíntase y dedíquese a vivir conforme a Cristo (Gálatas 2:20).

III. Sea un miembro activo en la obra de Cristo

La participación en una congregación local es crucial para el crecimiento y servicio mutuo (Hebreos 10:23-25).

Hay mucho por hacer en edificación, evangelización y benevolencia.

IV. Deténgase y no peque más

El pecado no debe reinar en la vida del cristiano (Romanos 6:12).

Dios nos da fuerzas para resistir la tentación y nos llama a una vida santa (1 Pedro 1:13-16).

V. Deje de compararse con otros

Nuestra referencia no son otros cristianos ni el mundo, sino Cristo mismo (1 Pedro 2:21).

Las comparaciones no edifican; sigamos el ejemplo de Jesús.

VI. Abandone toda idolatría

Un ídolo es cualquier cosa que ocupa el lugar de Dios en nuestra vida (Colosenses 3:5).

Ponga a Dios como la prioridad absoluta (Mateo 6:33).

VII. Mejore su vida espiritual

Crezca en el conocimiento de la palabra de Dios, en la oración y en su capacidad de enseñar.

Dedíquese a la lectura y meditación de las Escrituras con constancia y propósito (2 Timoteo 2:15).

Conclusión:

El año nuevo es una oportunidad para evaluar nuestra vida espiritual, corregir errores y comprometernos más profundamente con Dios. Busquemos ser santos en toda nuestra manera de vivir, recordando que Dios nos llama a crecer en fe, amor y servicio.

Propósito

Este mensaje tiene como objetivo animarnos a iniciar el año con una perspectiva renovada, orientada a cumplir el llamado de Dios en nuestras vidas.

1. Comenzar o fortalecer nuestra relación con Cristo.
2. Vivir como verdaderos cristianos, siendo luz en un mundo necesitado.
3. Participar activamente en la obra local de la iglesia.
4. Abandonar el pecado y buscar la santidad.
5. Dejar de compararnos con otros y fijar nuestra mirada en Cristo.
6. Erradicar la idolatría en todas sus formas.
7. Mejorar continuamente nuestra vida espiritual, en conocimiento, oración y servicio.

¿DEBEN LOS CRISTIANOS CELEBRAR LA NAVIDAD?

Respuesta

La pregunta de si los cristianos deben celebrar la Navidad ha sido objeto de debate durante siglos. Hay creyentes dedicados y sinceros en ambos lados del dilema, cada uno con razones bien fundamentadas sobre por qué sí o por qué no debería celebrarse esta festividad. Sin embargo, ¿qué nos dice la Biblia? ¿Proporciona alguna instrucción clara acerca de si los cristianos deben celebrar la Navidad?

Razones para no celebrar la Navidad

Una de las principales objeciones proviene del origen pagano de algunas tradiciones asociadas con la Navidad. Decoraciones como campanas, velas y muérdago, por ejemplo, tienen antecedentes en prácticas religiosas paganas. Sin embargo, estas conexiones históricas no necesariamente implican que su uso en la actualidad represente un retorno al paganismo. Muchas tradiciones navideñas han sido resignificadas con un enfoque cristiano.

Por ejemplo:

- Las campanas simbolizan el anuncio de las buenas nuevas del nacimiento de Cristo.
- Las velas recuerdan que Jesús es la Luz del Mundo (Juan 1:4-9).
- La estrella en el árbol conmemora la estrella de Belén.
- Los regalos reflejan los obsequios de los magos y el regalo supremo de Dios: Su Hijo.

Otra crítica común es hacia el uso del árbol de Navidad, basándose en Jeremías 10:1-16. Este pasaje, sin embargo, describe la elaboración y adoración de ídolos tallados en madera, no el uso de árboles decorativos. Aplicar este texto fuera de su contexto para condenar los árboles de Navidad es una interpretación errónea.

Razones para celebrar la Navidad
Muchos cristianos ven la Navidad como una

oportunidad para proclamar a Jesús como el centro de la celebración. Aunque la fecha del 25 de diciembre probablemente no corresponde al nacimiento histórico de Cristo, el enfoque no está en la exactitud del día, sino en conmemorar el milagro de la encarnación: Dios hecho hombre para redimir a la humanidad.

Además, los cristianos que celebran la Navidad argumentan que es una ocasión para compartir el mensaje del evangelio con el mundo, especialmente en un tiempo en que muchas personas están más receptivas a reflexionar sobre el significado de la vida y la esperanza.

Conclusión

No hay un mandato bíblico que exija celebrar la Navidad, ni tampoco una prohibición explícita. Por lo tanto, la decisión de celebrar o no esta festividad queda en la conciencia de cada creyente.

Sea cual sea la postura que



adoptemos, debemos evitar usar nuestras opiniones como motivo para juzgar o denigrar a otros. En cambio, recordemos las palabras de Santiago “*Y si a alguno de ustedes le falta sabiduría, que se la pida a Dios, quien da a todos abundantemente y sin reproche, y le será dada.*” (Stg 1:5,NBLA) y busquemos la sabiduría de Dios para tomar decisiones que glorifiquen Su nombre. Sobre todo, aceptémonos unos a otros con gracia y amor cristiano, reconociendo que el propósito principal de nuestras vidas es exaltar a Cristo, ya sea en Navidad o cualquier otro día del año.

LA VISITA DE LOS MAGOS - MATEO 2:1-12

INTRODUCCION:

A. Al niño Jesús se le presenta como el verdadero Rey de los judíos, que es **digno de adoración**. Se le presenta en contraposición al tiránico rey Herodes, cuyo maligno plan para destruir al Mesías es frustrado por la intervención divina.

B. Mediante avisos angelicales, Dios se asegura de que a Su Hijo se le proteja. También se explica el por qué de la transición del lugar de nacimiento de Jesús, Belén, a su ciudad de domicilio, Nazaret.
B.1- La necesidad de establecer esta relación se hace evidente por el debate en Juan 7.40-44. Algunos judíos pensaban que Jesús era «el Profeta» (Mesías), sin embargo, otros rechazaban la idea basados en el hecho de que Jesús era de Galilea. Los impugnadores argumentaban mediante las Escrituras que el Cristo vendría de Belén.

C. Los nombres de las ciudades sirven de marco al capítulo (Mateo 1.1, 23). Los acontecimientos en la vida de Jesús son vistos como cumplimiento de las profecías.

I. La Llegada de los Magos a Jerusalén (Mateo 2.1, 2)

A. «Belén» quiere decir «Casa del pan», designación que podría haberse originado por la fertilidad de la tierra en esa región. Una ciudad con un rico patrimonio que data de 1500 A.C., Belén fue el lugar de nacimiento del rey David (1º Samuel 17.12-15). Cerca de este sitio, Raquel murió al dar a luz a su hijo menor, Benjamín (Génesis 35.16-20; 48.7). Belén fue también donde Booz conoció y se casó con la moabita llamada Rut (Rut 1.1, 22; 2.4; 4.13). Roboam, hijo de

Salomón, fortificó la ciudad durante su reinado (2º Crónicas 11.6). Algunos judíos regresaron ahí del exilio babilónico (Esdras 2.21; Nehemías 7.26).

B. **Su identidad.** La palabra «magos» es una transliteración de la palabra griega magoi. Se consigna diversamente como «sabios» (KJV),

C. **Su origen.** La procedencia de estos hombres es tan misteriosa como su identidad. La frase preposicional «del oriente» es indefinida. La frase griega puede traducirse más literalmente «desde el nacimiento del sol»,

D. El hecho de que estos magos vinieron del oriente no prueba que eran gentiles, ya que a los judíos se les había esparcido entre el octavo y el sexto siglo a. C. Muchos fueron deportados a Asiria, a «las ciudades de los medos» y Babilonia (2 Reyes 17.6; 24.15; Esther 1.1; 9.2).

E. En el día de Pentecostés, algunos de los hombres presentes, que obviamente eran judíos (Hechos 2.5), eran «Partos, medos, elamitas, y los que [habitaban] en Mesopotamia» (Hechos 2.9). A todas estas regiones se les puede considerar como orientales.

F. **Su número.** ¿Exactamente cuántos sabios había ahí? Los tres regalos (Mateo 2.11) han dado lugar a la creencia de que únicamente había tres magos. Incluso se han dado nombres: *Melchor, Gaspar y Baltasar*, cuyo origen únicamente se remonta a un tratado griego del siglo sexto. El número de sabios es insignificante, sin embargo, la razón por la que vinieron es de suma importancia, a saber: Vinieron a adorar al nuevo Rey.

G. **Su llegada.** Cuando los magos llegaron a Palestina, se

dirigieron a Jerusalén. Donald A. Hagner comentó: *"Los magos, al parecer no familiarizados con el pasaje de Miqueas citado por los sumos sacerdotes y los escribas, suponen naturalmente que el nuevo rey nacería en la ciudad capital. De ahí que fueron «a Jerusalén»; no van a Herodes, sino que únicamente son convocados por él (vers. 7) después de haber oído hablar del propósito de ellos (vers. 3)"*
H. Al parecer, tenían conocimiento de la profecía sobre la estrella (Números 24.17), sin embargo, no sabían de la profecía acerca del lugar de nacimiento del Mesías (Miqueas 5.2).

II. Herodes convoca a los Líderes Religiosos (Mateo 2.3-6)

A. Si bien Herodes no era un hombre religioso, tenía reputación de estar muy familiarizado con las Escrituras y tradiciones judías. Obviamente, sabía algo de las profecías acerca de la venida del Mesías. Sin embargo, aparentemente no se daba cuenta de la profecía de Miqueas (2.6). Como no sabía dónde había de nacer el Cristo, convocó a los hombres que, según él, sabían, esto es, a los principales sacerdotes, y los escribas.

B. (Mateo 2:5,6) Estos líderes religiosos no tenían que buscar la respuesta, pues conocían y le transmitieron la respuesta bíblica a Herodes: El profeta Miqueas había anunciado que el Mesías nacería en Belén de Judea.

(continuar leyendo en pág 6)

LUCAS CAPÍTULO 1

Lucas estaba listo para escribir a Teófilo. Su rollo de papiro estaba sobre su mesa de escritura. Delante de él estaban los registros de su investigación sobre la emocionante historia de Jesús, el Hijo de Dios y el Hijo del Hombre.

Tal vez el Evangelio de Marcos y quizás también el de Mateo estaban allí delante de él. Estaba ansioso por escribir toda la historia, porque estaba convencido de que daría a Teófilo la confianza que necesitaba en estas cosas en las que ya había sido instruido.

Al pensar en todas las cosas que podrían ser escritas y al mirar el rollo de papiro, sabía que nunca podría contener todo lo que quería decir. Tendría que escribir una segunda carta a Teófilo, pero por ahora solo contaría sobre todas las cosas que Jesús comenzó a hacer y enseñar, y llevaría la historia a un clímax con el relato de su crucifixión, la evidencia de su resurrección y la historia de su ascensión que tuvo lugar justo después de que les dijo a sus discípulos que predicaran el evangelio a todas las naciones, comenzando por Jerusalén. En la segunda carta contaría cómo

los apóstoles predicaron el evangelio de Cristo en Jerusalén, luego en Judea y Samaria, y finalmente cómo Pablo y sus compañeros, entre los que se encontraba Lucas, llevaron el evangelio a Roma.

Su primer problema era determinar el punto de partida. Probablemente sabía cómo Marcos se había sumergido en la historia del ministerio de Jesús sin contar sobre el nacimiento de Juan o el nacimiento y la infancia de Jesús. Es posible que supiera que Mateo comenzaba con el registro del nacimiento de Jesucristo, hijo de David y hijo de Abraham. Pero al pensar en Teófilo, que al igual que él era griego, decidió comenzar desde el principio de la historia y contar sobre el nacimiento de Juan y el nacimiento de Jesús, quien, como se había convencido completamente, era el Hijo de Dios y el Hijo del Hombre.

Teófilo necesitaría estar completamente seguro de que el nacimiento de Jesús fue el resultado de una concepción milagrosa. Hizo su punto claro con la presentación de los hechos sobre los cuales había

hecho una cuidadosa investigación. Y para hacer esto aún más claro, contó sobre el nacimiento de Juan. Los padres de Juan eran una pareja anciana sin hijos, pero Dios mostró su misericordia hacia ellos y envió al ángel para decirles Zacarías fue informado de que Elizabeth iba a tener un hijo y que él debía llamarlo Juan. Pero Jesús nació de la virgen María. El ángel le dijo que, aunque no conociera a ningún hombre, concebiría y daría a luz a un hijo y lo llamaría Jesús. El poder de Dios, ejercido por el Espíritu Santo, lograría esto. Por esa razón, el niño sería llamado el Hijo de Dios.

Lucas quería que Teófilo pudiera leer las palabras de alabanza pronunciadas por María, la humilde sierva del Señor, mientras pensaba en la misericordia de Dios hacia ella y hacia Su pueblo. Sus palabras magnificaron al Señor. También contó acerca de las palabras pronunciadas por Zacarías, el padre de Juan. Él alabó a Dios por Su tierna misericordia y por la luz que iba a brillar sobre aquellos que estaban sentados en la oscuridad esperando el nuevo día.

Viene de página 5. La Visita de los Magos Mateo

2.1-12

III. La Reunión secreta de Herodes con los Magos (Mateo 2.7, 8)

A. Después de recibir la información que les pedía, Herodes encaminó a los magos a Belén. Les ordenó que, una vez que encontraran al niño, habían de regresar y referirle la ubicación, para que también él pudiera ir y adorarle. Por lo que sabemos de Herodes, no nos sorprende del todo su hipocresía y falsedad. No tenía ningún deseo de adorar al Cristo, y su motivo se vuelve

perfectamente claro, ya que los magos no regresaron a él con la noticia de Jesús.

IV. La Llegada de los Magos a Belén (Mateo 2.9-12)

A. Mateo 2:9, Este versículo demuestra que la estrella que los magos habían seguido no era nada ordinaria. Aparentemente se volvió invisible o estacionaria durante el tiempo que los sabios estuvieron en Jerusalén.

(continuar leyendo en pág 7)

CELEBRACIÓN DE NAVIDAD

Estudio presentado por Alfredo Chee

La Biblia como tal no enseña como práctica religiosa a la iglesia de Cristo celebrar la Navidad (el nacimiento de Jesús).

Así que el cristiano no debe considerar la temporada de la llamada Navidad como si éste fuera un tiempo (o el 25 de diciembre, un día) de significado religioso.

La Biblia enseña que cuando nació Jesús, su nacimiento fue causa de gran gozo. La razón de tal celebración es explicada por los ángeles y registrada por Lucas en (Lucas 2:11). Las buenas nuevas de que un Salvador había nacido, y que este Salvador era Cristo el Señor, era una noticia que provocaría gran gozo a todos los que la oyeron en Israel. María misma guardaba estas cosas y las meditaba en su corazón (Lucas 2:19). Nosotros, los cristianos, nos gozamos en el hecho de que Jesús, el Cristo haya nacido y participado de carne y sangre, pues de otra forma no hubiera sido posible que él fuera nuestro Salvador (ver Hebreos 2:14-15). Pero no

encontramos en las Escrituras del Nuevo Testamento nada que indique que la iglesia primitiva celebrara en algún tiempo y con significado religioso el nacimiento de Jesús. El único memorial ordenado para ser celebrado por la iglesia, es aquel que el mismo Jesús, el Cristo, instituyó antes de su muerte en la cruz, cuando comió la pascua con sus discípulos, esto es la cena del Señor. El hecho de su muerte y no de su nacimiento es el que era anunciado por la iglesia, tal como fue enseñado por el apóstol Pablo a la iglesia de Cristo en Corinto (1 Corintios 11:23-26).

Pero, ¿es lícito o no, para un cristiano que en la época de lo que hoy llaman Navidad, dar regalos o recibir regalos, es pecaminoso comer la famosa cena de Navidad, y reunirse con familiares y amigos aprovechando la oportunidad que hay por la festividad?

No habló de cristianos observando con significado religioso la Navidad, eso lo hacen los de las sectas

religiosas como católicos y evangélicos etc.

La verdad es que eso no es ilícito ni pecaminoso, es asunto de opinión. Lo que el Cristiano debe reconocer es que la celebración religiosa de la Navidad es en lo que no participa, ni en nada que sea pecaminoso como el emborracharse, la glotonería, así como el usar ropa sensual e indecente, (escotes, faldas muy cortas, o pantalones ajustados etc.) Que muchas veces vemos tanto en hombres como en mujeres mundanos y que no respetan a Dios y su palabra, y hacen eso porque no quieren respetar a Dios, no tienen temor de Dios en ellos.

Como cristianos debemos celebrar la muerte de Cristo como nos es enseñado en 1 Cor. 11:23-26. Y haremos bien en guardarnos de lo que Dios considera pecado y de todo aquello que aparte de nosotros la vista de Cristo (Hebreos 12:1-2).

Recordemos Colosenses 3; 1 Pedro 4.

Viene de página 6. *La Visita de los Magos* Mateo 2.1-12

B. La frase «se regocijaron con muy grande gozo» enfáticamente expresa la alegría y emoción sentida por los magos. (Lucas 1.14, 44, 46, 47; 2.10, 14, 20).

C. A su llegada, los magos, postrándose [ante el bebé], lo adoraron. Es importante señalar que «lo adoraron» a Él, no a sus padres.

Lecciones que aprendemos:

A. Los magos que vinieron del oriente buscando a Cristo sirven como un gran ejemplo para los que buscan a Cristo hoy: (1) *Su búsqueda no fue*

conveniente (Mateo 2.1). (2) Su búsqueda requirió de humildad (Mateo 2.2). (3) Su búsqueda creó un gran revuelo (Mateo 2.3). (4) Su búsqueda se basó en la Escritura (Mateo 2.4-6). (5) Su búsqueda fue adulterada por otro (Mateo 2.7, 8). (6) Su búsqueda resultó en gran gozo (Mateo 2.9, 10). (7) Su búsqueda terminó en la adoración del Rey (Mateo 2.11, 12).

B. Hoy también se nos ha dado una guía divina, la Palabra de Dios (Salmos 119.105; Juan 17.17; Hechos 20.32), la cual es una guía completa y apta (vea 2 Corintios 3.5, 6; 2 Timoteo 3.16, 17), y tenemos que seguirla completamente para ser aptos delante de Dios.

En esta edición, hemos seleccionado el tema de la Navidad con el propósito de reflexionar sobre él desde una perspectiva abierta y bíblica. Nuestro deseo es que este estudio sea una oportunidad para profundizar en nuestra comprensión y fortalecer nuestra fe. Si considera que el enfoque o los puntos tratados no son satisfactorios, lo invitamos a compartir sus puntos de vista. Estamos abiertos a dialogar y a examinar juntos cualquier aspecto que fomente un crecimiento espiritual sólido y edificante.

El objetivo principal de esta revista es promover el crecimiento espiritual en un ambiente de respeto y edificación mutua, no causar controversias ni divisiones. Si hay otros temas que considera relevantes o necesarios para nuestra edificación como cuerpo de Cristo, estaremos atentos a sus sugerencias para incluirlos en futuras ediciones.

Además, si este material ha sido de bendición para usted y cree que puede ser útil para otros hermanos en la fe, síntase en libertad de compartirlo. Nuestro anhelo es que el contenido de "Hacia la Meta" alcance a muchos y sea una herramienta para edificar y fortalecer la vida espiritual de todos los que

Búscanos en la redes sociales



@RHacialameta (Twitter)

@Hacia la Meta (Telegram)

Hacia la Meta

Manuel López Lira
hacialameta@outlook.com
Para cualquier duda o
comentario háganlo llegar al
correo citado arriba.

¡Le invitamos a estudiar la

¡Estamos en la web!
<https://revistahacialameta.com/>

Viene de página 2. *La Navidad: Realidad y Ficción en la Celebración del Nacimiento Jesús.*

1. Esta noticia no solo trajo alegría, sino esperanza y consuelo para el pueblo de Israel. El nacimiento de Jesús representó el cumplimiento de una larga espera por el Mesías y el comienzo del plan de salvación para la humanidad. María meditaba en el significado de estos eventos (Lucas 2:19), comprendiendo su relevancia espiritual.

B. *Jesús nació en un establo:* En Lucas 2:7, se relata que María dio a luz y acostó al niño en un pesebre, pues no había espacio en el mesón. Esto simboliza la humildad de su nacimiento y cómo, incluso desde sus primeros días, Jesús se identificó con los humildes y rechazados.

IV. La libertad cristiana y la Navidad como tradición cultural

A. Aunque la iglesia primitiva no conmemoraba el nacimiento de Jesús, la celebración de la Navidad en nuestros tiempos puede llevarse a cabo desde una perspectiva personal y cultural, sin atribuirle un significado religioso. Efesios 5:20 "Den siempre gracias por todo, en el nombre de nuestro Señor Jesucristo, a Dios, el Padre." nos invita a dar gracias a Dios en todo momento y a mantener un espíritu de gratitud y unidad. Es decir, si un familiar nos invita a comer en fechas se puede. Y hago referencia a invitación como estás; no ha adornar nuestra casa.

B. En Romanos 14:5 "Uno juzga que un día es superior a otro, otro juzga iguales todos los días. Cada cual esté plenamente convencido según su propio sentir.", el apóstol Pablo señala que cada

uno debe estar convencido en su propia mente sobre la observancia de días específicos. La celebración del nacimiento de Jesús no es una ordenanza en la Biblia; por ello, los cristianos pueden disfrutar de la Navidad en un contexto social y familiar, sin otorgarle **un valor espiritual que la Biblia no apoya**. La verdadera importancia reside en recordar a Cristo cada día, reflejando su amor y su sacrificio en nuestra vida diaria. Un ejemplo de esto al celebrar la Cena del Señor cada domingo, proclamamos su muerte y segunda venida.

V. Reflexión Final: ¿Cómo Celebrar la Navidad?

A. Los cristianos tienen la libertad de disfrutar de la época navideña siempre que eviten atribuirle un significado religioso que no esté fundamentado bíblicamente. Aunque la Biblia no manda celebrar el nacimiento de Cristo en una fecha específica.

B. Considerar nuestra propia conciencia y la de los demás es clave. La Navidad puede ser un tiempo de convivencia familiar, de compartir regalos y de disfrutar momentos de comunión, (1 Corintios 10:23-33). Con esta perspectiva, podemos participar en las celebraciones sin perder de vista el verdadero enfoque de nuestra fe.

Conclusión

La fecha del nacimiento de Jesús no es lo fundamental; lo importante es recordar su propósito: vino a ofrecer salvación. Cada cristiano debe decidir cómo participar en estas fechas, manteniéndose fiel a los principios bíblicos y recordando que la verdadera celebración es vivir diariamente conforme a la voluntad de Dios.